

情報を先取り、タブーに挑戦

財界さっぽろ

ハムが恋しい季節に捧げる

ファイターズ

78
ページ

新年

特大号 2017年

大特集

- ◎西川遥輝スペシャル(全15ページ)
本人インタビュー「ようやく理想の最低ラインに立てた」
胸キュン♡写真で振り返る「おしゃれヘア、ほか
- ◎武田久×谷元圭介が引退・武田勝を語り倒す
- ◎ノムさん(野村克也)が「ほやき」続けた90分
栗山采配、大谷翔平、日本球界の未来…ほか

J1昇格& J2優勝 おめでとう北海道コンサドーレ札幌

特集

河合竜二×小野伸二×稲本潤一×内村圭宏が今季を振り返る ほか

過労死= Karoshi について

大手広告代理店の新人社員だった24歳女性が過労のため自殺し、労災が認められました。本当に痛ましいことです。過労死とは、長時間の残業や休日なしの連続勤務を強いられる結果、精神的・肉体的負担が重なり脳溢血や心臓麻痺で突然死したり、自殺すること

などを指します。英語圏でも「Karoshi」として辞典に載っており、日本独特の問題として知られています。1999年に厚労省から通達された「心理的負担による精神障害等に係る業務上外の判断指針について」や「精神障害による自殺の取扱いについて

て」では、うつ病による過労自殺も労災として明確化されました。概ね月100時間以上の残業があれば労災が認められます。過労は身体疲労だけではなく、思考力低下、不眠、不安感や抑うつ気分、さらには死にたい気分^{おぼろ}にまで至ることがあり要注意です。働き方をチェックして身近な人に相談することが大切です。今回の事件を受けて、政府では長時間労働の解消など働き方の改革を実行していくとしています。頑張らないと仕事になりませんが、頑張り過ぎはだめです。「命より大切な仕事はありません」

メンタルの役に立つ話

第1回

五稜会病院
中島公博 理事長



なかじま・きみひろ
1983年北海道大学医学部卒業。北大第2外科・札幌医大神経精神科同門。95年五稜会病院勤務。2009年理事長就任。日本精神神経学会認定精神科専門医。日本精神神経学会所属。